

Suche in Bibliothekskatalogen

Ausgabestelle: Bibliothek
Geltungsbereich: Fachhochschule Graubünden
Ausgabedatum: 03.09.2019

Info-Power auf einen Blick

Der Bibliothekskatalog verzeichnet alle in einer Bibliothek vorhandenen Medien und gibt Auskunft über die bibliographischen Angaben (Autor, Titel, Erscheinungsjahr etc.) einer Publikation sowie über den Standort des Mediums in der Bibliothek (Signatur). Heute stehen Bibliothekskataloge in der Regel in elektronischer Form zur Verfügung, sind übers Internet zugänglich und bieten neben verschiedenen Suchmöglichkeiten auch Optionen für die Bestellung von Medien sowie für die selbständige Verwaltung der Ausleihen, Bestellungen und persönlichen Daten via Online-Benutzungskonto.

Bei den in einem Bibliothekskatalog nachgewiesenen Medien handelt es sich vorwiegend um die folgenden Publikationsarten: Bücher, Zeitschriften, Zeitungen und Non-Books (CD-ROMs, Audio-CDs, DVDs, Karten etc.).

Im Folgenden werden drei Schweizer Bibliothekskataloge vorgestellt, welche für FHGR-Angehörige von besonderer Bedeutung sind.

NEBIS

Die FHGR Bibliothek verzeichnet Ihren Bestand über den NEBIS-Verbundkatalog. NEBIS (Netzwerk von Bibliotheken und Informationsstellen in der Schweiz) ist ein Verbund von rund 140 Bibliotheken von Schweizer Hochschulen, Fachhochschulen und Forschungsanstalten. Der NEBIS-Verbundkatalog verzeichnet insgesamt rund 10 Mio. Titel, von denen ein grosser Teil online bestellt werden kann.

Der NEBIS-Katalog kann aktuell über zwei verschiedene Recherche-Oberflächen durchsucht werden: über die NEBIS Recherche (<https://recherche.nebis.ch>) und über den Web-OPAC (<http://opac.nebis.ch>).

NEBIS Recherche

Über die NEBIS Recherche sind drei Such-Bereiche („Bücher, Zeitschriften, Bilder...“, „Artikel und mehr“, „Alles“) verfügbar. Für die Suche nach Medien aus den verschiedenen Bibliotheksbeständen wählen Sie den Bereich **„Bücher, Zeitschriften, Bilder...“**.

Einfache Suche

Bei der einfachen Suche steht Ihnen ein Eingabe-Feld für Ihre Suchbegriffe zur Verfügung und Sie haben die Möglichkeit, Ihre Anfrage einzugrenzen: Suchen Sie entweder im gesamten NEBIS-Verbundkatalog oder nur im Bestand einer Ausgewählten Bibliothek (Drop-down-Menü).

The screenshot shows the NEBIS search interface. At the top, there is a navigation bar with the NEBIS logo on the left and links for 'NEUE SUCHE', 'HILFE', 'NEBIS-BIBLIOTHEKEN', and 'ANDERE KATALOGE' in the center. On the right, there are icons for a refresh button, a location pin, and the text 'Gast DEUTSCH'. Below the navigation bar is a search bar with the text 'Suche' and a dropdown menu set to 'Bücher, Zeitschriften, Bilder...'. To the right of the search bar is another dropdown menu set to 'Alle NEBIS-Bibliotheken' and a magnifying glass icon. Further right is a button labeled 'ERWEITERTE SUCHE'. Below the search bar is a section titled 'Worin suche ich?' with three options: 'Bücher, Zeitschriften, Bilder: Hier finden Sie die Bestände der NEBIS-Verbundbibliotheken', 'Artikel und mehr: Hier suchen Sie in über 500 Millionen Zeitschriftenartikeln und Bücherkapiteln aus dem Primo Central Index', and 'Alles: Hier suchen Sie in einer Kombination von „Bücher, Zeitschriften, Bilder...“ und „Artikel und mehr“'.

Erweiterte Suche

Bei der erweiterten Suche stehen Ihnen zusätzliche Eingabefelder zur Verfügung, um mehrere Suchbegriffe miteinander zu verknüpfen. Sie können wählen, ob die Suchbegriffe irgendwo im Katalogeintrag enthalten sein sollen, ob mehrere Suchbegriffe in der eingegebenen Reihenfolge (als Phrase) vorkommen müssen oder ob der Katalogeintrag mit einem Suchbegriff beginnen soll. Weitere Einschränkungsmöglichkeiten bieten die Suchfelder («alle Felder»), der Publikationstyp («Ressource»), die Sprache sowie das Publikationsdatum («Erscheinungsjahr»).

The screenshot shows the NEBIS search interface in the advanced search mode. At the top, there is a navigation bar with the NEBIS logo on the left and links for 'NEUE SUCHE', 'HILFE', 'NEBIS-BIBLIOTHEKEN', and 'ANDERE KATALOGE' in the center. On the right, there are icons for a refresh button, a location pin, and the text 'Gast DEUTSCH'. Below the navigation bar is a search bar with the text 'Suchen nach:' and three radio buttons: 'Bücher, Zeitschriften, Bilder...' (selected), 'Artikel und mehr', and 'Alles'. To the right of the search bar is a dropdown menu set to 'Alle NEBIS-Bibliotheken'. Below the search bar is a section titled 'EINFACHE SUCHE' on the right. The main search area has two rows of search fields. The first row has a dropdown menu set to 'Titel', a dropdown menu set to 'enthält', and a text input field containing 'change management'. The second row has a dropdown menu set to 'UND', a dropdown menu set to 'Titel', a dropdown menu set to 'beginnt mit', and a text input field containing 'kraus'. To the right of these fields is a section titled 'Ressource' with a dropdown menu set to 'Bücher', a dropdown menu set to 'Sprache' with 'Deutsch' selected, and a dropdown menu set to 'Erscheinungsjahr' with 'Letzte 10 Jahre' selected. Below these fields are two buttons: '+ EINE NEUE REIHE HINZUFÜGEN' and 'ZURÜCKSETZEN'. At the bottom of the search area is a summary bar with the text '→ Titel enthält change management UND Titel beginnt mit kraus' and a magnifying glass icon with the text 'SUCHE'.

Ergebnisanzeige

Bei der Ergebnisanzeige können Sie auswählen, ob die angezeigten Publikationen nach Relevanz, Datum, Titel oder Urheber sortiert werden. Zudem stehen Ihnen diverse Filter (Verfügbarkeit, NEBIS-Ausleihverbund, Bibliothek, Typ der Ressource, Urheber, Erscheinungsdatum, Thema, Sprache etc.) zur Verfügung, um Ihre Suchergebnisse weiter einzuschränken.

Titel: Suche in Bibliothekskatalogen
Ausgabestelle: Bibliothek
Geltungsbereich: Fachhochschule Graubünden

Die wichtigsten bibliographischen Informationen (Autor, Titel, Erscheinungsjahr, Auflage, Seitenzahl etc.) zu einem Dokument werden Ihnen in der Detailansicht präsentiert, wenn Sie auf einen Titel klicken. Unter «Standort-Exemplare» sehen Sie, welche NEBIS-Bibliotheken über ein Exemplar des Buches verfügen und an welchem Standort in der Bibliothek sich das Medium befindet. Zudem finden Sie hier Angaben zur Ausleihfrist und Verfügbarkeit des Dokuments und können dieses online reservieren / bestellen, wenn Sie eingeloggt sind.

The screenshot shows the NEBIS search results for 'change management'. The search bar at the top contains 'change management' and 'HTW Chur'. The results list three books. The first result is 'Change management' by Management extra, 2007. The second is 'The effective change manager's handbook : essential guidance to the change management body of knowledge' by Richard Smith, 1953-. The third is 'Abenteuer Change Management : Handfeste Tipps aus der Praxis für alle, die etwas bewegen wollen' by Manfred Höfler, 2014. On the right side, there is a sidebar with 'Filtern & Sortieren' and 'Verfügbarkeit' options. The 'verfügbar' status is circled in red for each result.

The screenshot shows the detail view for 'The effective change manager's handbook : essential guidance to the change management body of knowledge' by Richard Smith, 1953-. The page includes a 'Bestellen' button, a yellow banner with 'Bitte melden Sie sich an, um die Bestelloptionen anzuzeigen und Bestellungen aufzugeben.' and an 'Anmelden' button. Below this, there is a section for 'STANDORT-EXEMPLARE' showing 'HTW Chur Verfügbar' and a circled entry: 'Standort, Signatur: Bibliothek Wirtschaft B 224:082 Ausleihe 4 Wochen'. At the bottom, there is a 'Details' section with fields for 'Titel', 'Weitere Titelinformationen', 'Verwandte Titel', and 'Ort, Verlag'.

Web-OPAC

Inhaltlich entspricht der Web-OPAC dem Bereich „**Bücher, Zeitschriften, Bilder...**“ in der NEBIS Recherche und auch hier gibt es eine einfache und eine erweiterte Suche.

Einfache Suche

Bei der einfachen Suche empfehlen wir Ihnen die Stichwortsuche. Hier können Sie angeben, ob Ihr Suchbegriff als Stichwort in allen Feldern, im Titel, im Autorennamen oder in der thematischen Inhaltsbeschreibung (Sachbegriff / Schlagwort) vorkommen soll. Sie können zudem mehrere Suchbegriffe mit Booleschen Operatoren (AND, OR, NOT) miteinander kombinieren.

Die Suche kann nicht via Dropdown-Menü auf eine bestimmte NEBIS Bibliothek eingegrenzt werden. Wenn Sie aber nur nach Medien suchen möchten, welche an einem der beiden FHGR Standorte verfügbar sind, können Sie über alle Felder suchen und Ihren Suchbegriff um AND e27 (bzw. e27t für die Bibliothek Technik oder e27w für die Bibliothek Wirtschaft) ergänzen.

[Benutzungskonto](#) | [Einstellungen](#) | [Geführte Suche](#) | [Hilfe](#) | [Abmelden](#)

[Ergebnisliste](#) | [Suchverlauf](#) | [Liste](#) | [Korb](#)

[Suche](#) | [Erweiterte Suche](#) | [Expertensuche](#) | [Blättern >Zeitschriften >Signaturen >Sachbegriffe >ISBN](#)

Stichwortsuche:

Stichwörter aus allen Feldern
 Stichwörter aus allen Feldern inkl. Inhaltsverzeichnisse
 Titel enthält Stichwörter...
 Autor/Körperschaft enthält Stichwörter...

Beispiele:
 frisch andorra
 frisch and andorra
 anthropolog? china
 (herz or cardio?) and therap?

Erweiterte Suche

Wie bei der NEBIS Recherche bietet auch der Web-OPAC über die erweiterte Suche mehrere Eingabefelder und verschiedene Einschränkungsmöglichkeiten an. Sie können hier Ihre Suchanfrage nach den folgenden Kriterien eingrenzen: Sprache, Bibliothek, Erscheinungsjahr und Publikationstyp.

[Benutzungskonto](#) | [Einstellungen](#) | [Geführte Suche](#) | [Hilfe](#) | [Abmelden](#)

[Andere Kataloge](#) | [E](#) | [F](#)

[Ergebnisliste](#) | [Suchverlauf](#) | [Liste](#) | [Korb](#)

[Suche](#) | [Erweiterte Suche](#) | [Expertensuche](#) | [Blättern >Zeitschriften >Signaturen >Sachbegriffe >ISBN](#)

Erweiterte Suche

Suchfeld:	Suchbegriff(e):		Anzahl Treffer
Titel enthält Stichwörter ...	"change management"		<u>71</u>
und			
Jahr	2015		<u>3346</u>
und			
Stichwörter in allen Feldern			
			Gesamt: <u>5</u>

Suche beschränken auf:

Sprache:	deutsch (mit althochdt. und mittelhochdt.)
Bibliothek:	FH-HTW-CHUR (Chur) i
Jahr von:	<input type="text"/> bis: <input type="text"/> JJJJ (Nutzen Sie ? für Trunkierung, wenn Sie nicht mit von/bis suchen)
Publikationstyp:	alle
Ausstellungen/Kongresse:	alle

Ergebnisanzeige

Die Suchergebnisse sind im Web-OPAC automatisch nach Erscheinungsjahr sortiert. Zu jedem Dokument sind in der Ergebnisliste Autor, Titel und Jahr angegeben sowie die besitzenden Bibliotheken (Bestand).

Benutzungskonto | Einstellungen | Geführte Suche | Hilfe | Abmelden Andere Kataloge E | F

NEBIS Ergebnisliste | Suchverlauf | Liste | Korb
Suche | [Erweiterte Suche](#) | [Expertensuche](#) | [Blättern >Zeitschriften >Signaturen >Sachbegriffe >ISBN](#)

Markierte Titel: [Auswahl anzeigen](#) | [Versenden/Speichern](#) | [Untermenge](#) | [In den Korb](#)
 Gesamtes Ergebnisset: [Alle auswählen](#) | [Auswahl entfernen](#) | [Suche modifizieren](#) | [Filtern](#)

Ergebnisse für: W-Titel= "change management" AND W-Jahr= 2015 and W-Sprache= ger and W-Bibliothek= E27

Sortiert nach: Jahr (absteigend), dann Autor

Titel 1 - 5 von 5 (Anzeige- und Sortierlimite 20000/1000) [Vorige Seite](#) [Nächste Seite](#)

#	Typ	Autor	Titel	Jahr	Bestand
1	Buch	Conen, Michaela	Strategisches Management in Museen	2015	ZHDK-MIZ (Zürich) FH-HTW-CHUR (Chur)
2	Online	Ehrenmann, Frank	Kosten- und zeiteffizienter Wandel von Produktionssystemen	2015	ETH-BIB (Zürich) ZHDK-MIZ (Zürich) BFH-SA (Bern) BFH-W (Bern) FH-HSR (Rapperswil) FH-HTW-CHUR (Chur) FH-NTB (Buchs) FHNW-BIB (Olten) PHZH (Zürich) UZH-ZB online

Wenn Sie auf einen Titel klicken, erhalten Sie weitere Detailinformationen (Verlag, Seitenzahl, ISBN etc.) zur Publikation sowie einen Link zu allen Exemplaren, unter dem Sie Angaben zum Standort, zur Ausleihfrist und zur Verfügbarkeit der einzelnen Exemplare finden und diese online reservieren / bestellen können.

Benutzungskonto | Einstellungen | Geführte Suche | Hilfe | Abmelden Andere Kataloge E | F

NEBIS Ergebnisliste | Suchverlauf | Liste | Korb
Suche | [Erweiterte Suche](#) | [Expertensuche](#) | [Blättern >Zeitschriften >Signaturen >Sachbegriffe >ISBN](#)

[In den Korb](#) | [Versenden/Speichern](#) | [Permanenter Link \(NEBIS 010398828\)](#)

Vollanzeige des Titels

Satz 1 von 5

[◀ Voriger Titel](#) [Nächster Titel ▶](#)

Anzeigeformat: [Standardformat](#) [Katalogkarte](#) [Zitierformat](#) [MARC](#)

Titel	Strategisches Management in Museen : mit Change Management und Balanced Scorecard aktiv gestalten / Michaela Conen
Impressum	Bielefeld : Transcript, 2015
Umfang	229 S. : Ill.
Reihe	(Kultur- und Museumsmanagement)
Originaltitel	Strategisches Management in Museen in öffentlicher Trägerschaft
Hochschulschrift	Zugl. Diss. Hochschule für Musik und Theater (HfMT), Hamburg, 2013
ISBN	978-3-8376-2843-2 978-3-8394-2843-6 (PDF)
Gesamtbestand	Alle Exemplare
Bibliothek	ZHDK-MIZ (Zürich) 389- 53 Eingangsgeschoss ⁱ
Bibliothek	FH-HTW-CHUR (Chur) B 550.013 Bibliothek Technik ⁱ
Schlagwort GND	Museumsorganisation (DE-588)4301385-5 Strategisches Management (DE-588)4124261-0 Balanced Scorecard (DE-588)4568727-4
Autor/-in	Conen, Michaela
Digitales Objekt	Titelblatt und Inhaltsverzeichnis

Swissbib

Swissbib ist der gemeinsame Katalog aller Schweizer Hochschulbibliotheken, der Schweizerischen Nationalbibliothek und zahlreicher weiterer Institutionen. Falls Sie eine gesuchte Publikation nicht im NEBIS-Verbundkatalog finden können, empfiehlt es sich, bei Swissbib (<https://www.swissbib.ch/>) zu recherchieren. Hier finden Sie zum Beispiel auch Medien der Universitätsbibliothek Basel, Bern oder St. Gallen und können diese mit Ihrem NEBIS-Benutzungsausweis vor Ort ausleihen oder gegen Gebühr zu sich nach Hause schicken lassen.

Swissbib bietet eine einfache Suche mit einem einzelnen Eingabefeld ohne weitere Einschränkungsmöglichkeiten sowie eine erweiterte Suche an.

Erweiterte Suche

Hier stehen Ihnen mehrere Eingabefelder für die Kombination verschiedener Suchbegriffe zur Verfügung. Mit Hilfe eines Dropdown-Menüs können Sie auswählen, ob Ihre Suchbegriffe mit AND, OR oder NOT verknüpft werden sollen. Zudem können Sie Ihre Anfrage nach Sprache, Erscheinungsjahr, Format und Bibliotheksverbund eingrenzen.

🔍 Erweiterte Suche

Mit:

☰ Suche verfeinern

Sprache

Format

Bibliotheksverbund

Erscheinungsjahr

Von:

Bis:



Treffer pro Seite

Titel: Suche in Bibliothekskatalogen
Ausgabestelle: Bibliothek
Geltungsbereich: Fachhochschule Graubünden

Ergebnisanzeige

Bei der Ergebnisanzeige können Sie auswählen, ob die angezeigten Publikationen nach Relevanz, Datum, Titel oder Autor sortiert werden. Zudem stehen Ihnen diverse Filter (Bibliotheksverbund, Verfasser, Format, Thema etc.) zur Verfügung, um Ihre Suchergebnisse weiter einzuschränken.

Die wichtigsten Informationen (Autor, Titel, Erscheinungsjahr, Auflage, Seitenzahl etc.) zu einem Dokument werden Ihnen beim Anklicken des Titels angezeigt. Im Reiter «Standorte & bestellen» sehen Sie, in welchen Bibliotheken das Medium nachgewiesen wird und werden mit dem entsprechenden Teilkatalog verlinkt.

The screenshot shows the swissbib search results page. At the top, there is a search bar with the text 'Erweiterte Suche' and a magnifying glass icon. Below the search bar, the breadcrumb navigation reads '/ Suche / Change-Management / Standorte & bestellen'. The main content area displays the title 'Change-Management' with a book cover image. The author is 'Rixa Regina Kroehl'. The publisher and year are 'Konstanz : UVK Verlagsgesellschaft mbH, 2016'. The description is '197 Seiten ; Diagramme'. The format is 'Buch' and the edition is '2., unveränderte Auflage'. There is a link for 'Online Zugang: Inhaltsverzeichnis'. On the right side, there is a sidebar with filters for 'Thema' (Change Management, Unternehmenskauf) and 'Verfasser/Beitragende' (Kroehl, Rixa Regina). At the bottom, there are tabs for 'Standorte & bestellen', 'Beschreibung', 'Ähnliche Einträge', and 'Felder'. Under the 'Standorte & bestellen' tab, the location 'IDS Basel Bern' is expanded to show 'Uni Bern - UB SpeicherMagazin'.

Bibliotheksverbund Graubünden

Zum Bibliotheksverbund Graubünden gehören unter anderen die Kantonsbibliothek Graubünden, das Bildungszentrum Gesundheit und Soziales und die Mediothek der Bündner Kantonsschule. Im Verbundkatalog sind die Bestände von rund 20 Bündner Bibliotheken und insgesamt rund 340'000 Titel verzeichnet.

Studierende der FHGR können sich gegen Vorweisen des Studiausweises und der NEBIS-Bibliothekskarte kostenlos für die Nutzung der Kantonsbibliothek Graubünden einschreiben. Ebenfalls kostenlos ist nach Einschreibung die Nutzung der Bibliotheken des Bildungszentrums für Gesundheit und Soziales und der Theologischen Hochschule Chur. Sobald die Einschreibung bei der entsprechenden Bibliothek erfolgt ist, können deren Medien via Velokurier kostenlos an die FHGR Bibliotheks-Standorte Technik oder Wirtschaft bestellt werden.

Die Suchoberfläche und Ergebnisanzeige des Katalogs des Bibliotheksverbunds Graubünden (<http://opac.gr.ch>) entspricht in Aussehen und Funktion weitgehend dem NEBIS Web-OPAC.